

MEDIENMITTEILUNG

Bürgerspital Solothurn: Neuer Chefarzt am Onkologiezentrum

Solothurn, 28. September 2021 – **PD Dr. med. Julian Schardt, PhD verstärkt seit 1. August 2021 das ärztliche Team als neuer Chefarzt des etablierten Onkologiezentrums am Bürgerspital Solothurn. Er wird ab 1. November 2021 die personelle und fachliche Gesamtleitung des Zentrums von Dr. med. Thomas Egger übernehmen, der im Sommer 2022 in den Ruhestand treten wird.**

PD Dr. med. Julian Schardt, PhD studierte Humanmedizin an der Ludwig-Maximilian-Universität in München (DE). 2006 erwarb er ebendort die ärztliche Berufsausübungsbewilligung und schloss 2008 die akademische Ausbildung mit dem Doktorat ab. Gleichzeitig war er ab 2004 als wissenschaftlicher Mitarbeiter im Departement Medizinische Onkologie an der Universität Bern tätig.

Nach ärztlicher Tätigkeit in der Thoraxchirurgie am Inselspital Bern und in der Inneren Medizin im Spitalzentrum Biel war Julian Schardt von 2010 bis 2020 in der Onkologie am Inselspital Bern beschäftigt. In dieser Zeit schloss er auch seine Facharztausbildung in Medizinischer Onkologie ab. 2017 wurde er dann zum Leitenden Arzt Onkologie am Inselspital ernannt. 2020 wechselte er in gleicher Funktion an das Tumor Zentrum Aarau in der Hirslanden-Klinik Aarau.

Der Schwerpunkt seiner wissenschaftlichen Tätigkeit liegt bei den urogenitalen Tumoren wie dem Prostatakarzinom und Blasen- und Blasenkarzinomen sowie auf dem Einsatz neuer Immuntherapien (Checkpoint-Inhibitoren). 2010 erwarb er seinen PhD an der Universität Bern, 2017 wurde ihm die Venia docendi für seine Forschung im Bereich der neoadjuvanten Therapie bei Blasenkrebs verliehen. Julian Schardt publiziert regelmässig in wichtigen peer-reviewed Fachzeitschriften, führt klinische Studien durch und lehrte an den Universitäten Bern und Freiburg i. Ü.

Julian Schardt ist Mitglied der Schweizerischen Arbeitsgemeinschaft für Klinische Krebsforschung (SAKK), des Swiss Institute of Bioinformatics (SIB) sowie des Swiss Personalized Health Network (SPHN).

Der Bereich Onkologie am Bürgerspital wird seit 2015 als Onkologisches Zentrum geführt. Dies bedeutet, dass am gleichen Ort Wissen aus verschiedenen fachmedizinischen Bereichen zusammenläuft. Angeboten wird das gesamte Behandlungsspektrum der Onkologie mit Ausnahme der Hochdosistherapien. Das Zentrum steht allen Patientinnen und Patienten sowie Zuweisern aus der erweiterten Region offen, sichert die Versorgungsqualität der Medizinischen Onkologie im Raum Solothurn und erfreut sich grosser Beliebtheit.

Die Patientinnen und Patienten werden, wenn immer möglich, vom selben Facharzt untersucht und von einem interdisziplinären Team behandelt. Sie profitieren von der engen Vernetzung

und Zusammenarbeit mit der von PD Dr. med. univ. Gregor Lindner geleiteten Klinik für Allgemeine Innere Medizin und Notfallmedizin. Sie profitieren zudem von weiteren Angeboten im Bürgerspital Solothurn, insbesondere dem Institut für Medizinische Radiologie, der Onkochirurgie, der Strahlentherapie mit Linearbeschleuniger, der Psychoonkologie und der onkologischen Rehabilitation.

Die Anbindung an die universitäre Onkologie ist schliesslich auch gewährleistet: Durch die bewährte Zusammenarbeit mit der Onkologischen Klinik des Inselspitals Bern wird sichergestellt, dass den Patientinnen und Patienten mit komplexen Krebserkrankungen das breite Know-how eines universitären Zentrums zur Verfügung steht.

Das Onkologiezentrum am Bürgerspital wird noch bis 31. Oktober 2021 von Thomas Egger geleitet, der das Zentrum gemeinsam mit Dr. med. Andreas Barth aufgebaut hat. Ab 1. November 2021 wird Julian Schardt die Leitung übernehmen. Thomas Egger wird die Patientinnen und Patienten noch bis Sommer 2022 weiterbehandeln und danach in Pension gehen.

Weitere Auskünfte: Karin Bögli, Direktorin Bürgerspital Solothurn, T 032 627 30 55

Foto von PD Dr. med. Julian Schardt, PhD zur freien Verfügung